

Un mes . . . . . 2 ptas.  
Un año . . . . . 22'50

Anuncios, reclamos y comunicados,  
á precios convencionales.

Redacción y Administración,  
Compás 2

# El Guadalete.

PERIODICO POLITICO Y LITERARIO.

(FUNDADO EN EL AÑO DE 1852)

Un mes . . . . . 2'50 ptas  
Un año . . . . . 25

Anuncios, reclamos y comunicados  
á precios convencionales.

Redacción y Administración,  
Compás 2.

Año XLVI.

Jerez de la Frontera: Viernes 20 de Abril de 1900.

Núm. 13701

## El Guadalete.

### EN EL ATENEO.

Sobre el interesante tema de «La educación popular,» dió anoche su anunciada conferencia el distinguido profesor de instrucción primaria, D. Rafael Leña y Linares.

Conocido es entre nosotros el distinguido maestro que, desde hace largos años ejerce en Jerez la noble é ingratu profesión del magisterio, con justo y merecido crédito.

Anoche puso una vez más de manifiesto el Sr. Leña, su competencia en asuntos pedagógicos y sus estimables cualidades de escritor correcto y castizo; con gran elevación de conceptos y escogido lenguaje, trató el Sr. Leña el problema de la educación popular, verdadero problema nacional, puesto que de su solución depende el porvenir de nuestra nación.

La notable conferencia cuya lectura fué escuchada con creciente interés por el público que ocupaba el salón de actos del Ateneo, fué premiada con unánimes y entusiastas aplausos.

El Sr. Leña fué muy felicitado por muchos socios, al terminar la lectura de su bien pensado y escrito discurso.

Mañana comenzaremos su publicación, para que nuestros lectores puedan apreciar el mérito del trabajo del Sr. Leña, á quien felicitamos cordialmente.

### NOTAS DE ACTUALIDAD

DE ESPAÑA.

Leemos en un periódico muy importante extranjero la siguiente noticia, que nos apresuramos á desmentir por ser verdaderamente de una exageración ilimitada. Dice el citado periódico bajo el título *La situación en España*: «La subida del tabaco ha provocado disgustos serios y de importancia en la provincia de Murcia: muchas piedras han sido lanzadas contra los Estancos. En Unión, un fumador ha sido asesinado por varios individuos por protestar contra el impuesto del tabaco.»

Quien verdaderamente necesitaría una buena paliza es el redactor que escribe en el extranjero, noticias tan poco favorecedoras para nuestro culto país.

EN PORTUGAL.

Mr. Georges Berry, diputado francés ha informado el ministro de Negocios Extranjeros, de su intención de dirigirle una pregunta durante el curso de la sesión del Lunes, acerca de la facultad acordada por el Portugal á Inglaterra de transportar tropas y material de guerra desde Beira á Untali.

Mr. Berry estima que la convención de 1891, invocada por el Portugal ha sido arbitrariamente interpretada.

Según sus explicaciones, esta convención se adapta únicamente al caso de rebelión en Rhodesia, y no puede en manera alguna aplicarse en las circunstancias actuales tanto más, que el *Foreign Office* ha reconocido á los boers la calidad de beligerantes.

LA SITUACIÓN EN CHINA.

Los periódicos de Londres publican el siguiente telegrama de Shanghai: «Los ministros de Francia, de América, de Inglaterra y de Alemania han presentado una nota colectiva, redactada en términos muy amenazadores, exigiendo del *Tsung Li Yam* la disolución de la sociedad de los «Boxers» dentro del plazo de 2 meses, pues de no ser así las potencias interesadas desembarcarían tropas en el interior de las provincias septentrionales de *Chan-Toung* y de *Chi-li*, con el propósito de mantener la seguridad de los residentes extranjeros en dichas provincias. Las embajadas de Italia, América y de Francia se encuentran en la actualidad previstas de guardias-marinas y varios buques de guerra de las principales potencias se encuentran reunidos en Taku, en el golfo pérsico.

EN ABISINIA.

Comunican de Djibouti, que á causa de la guerra de religión, provocada por el Cheikarabe Mohamed Ben Abdallah, quien ha sustituido al Mahli y había invadido el Ougaden, se ha librado una grande batalla el 19 de Marzo en Digliga.

Benfi, gobernador cristiano del Harrar, ha sido victorioso, derrotando á los enemigos; dos mil musulmanes han perecido.

El Emperador Menelik, cuyos sentimientos humanitarios, son ya muy conocidos ha enviado refuerzos al gobernador del Harrar compuestos de 8.000 hombres de caballería.

Se ignora aún el resultado de dicha expedición.

R. GIRALT DUFOY.

### ANTESALA DE OBISPOS.

Del *Boletín Oficial del Obispado de Cadiz* copiamos las siguientes líneas que son el mayor orgullo que puede hacerse del Excmo. C. bildo Eclesiástico de Cadiz.

«La Promoción del Dr. Cerero al Episcopado es un nuevo honorífico eslabón de la cadena de glorias del Excmo. C. bildo Eclesiástico de Cadiz. *Antesala de Obispos* lo llamó alguien en la Corte, y en verdad que tal nombre merece. Primero el señor Arbolí, en 1852, que ocupó las sedes de Güadix y Cadiz; después el Sr. Urquisona, en 1868, que rigió las de Canarias y Barcelona; posteriormente, en 1875, el señor Calvo, Obispo que fué de Santander y Cadiz; Herrero en el mismo año, para la de Cuenca, y hoy Metropolitano de Valencia; Costa en el referido año de 1875, Obispo de Lérida, hoy Arzobispo de Tarragona; Húe en 1882, para la Diócesis de Tuy; Nuestro dignísimo Prelado Sr. Roncés, en 1886 Obispo-Prior de las Ordenes Militares hasta su traslación á Cadiz, Murúa en 1893 para el Obispado de Lug; y ahora el Penitenciario Sr. Cerero para la Diócesis de Segorbe, nueve Señores Capitulares gaditanos elevados á la categoría de Príncipes de la Iglesia!

### LA EXPOSICION DE PARIS

EL PRERIDENTE DE LA REPUBLICA EN EL PALACIO DE RUSIA.

Mr. Loubet, acompañado del ministro de Relaciones exteriores, Delcasse y del de Comercio, Mr. Millerand, ha visitado esta mañana el palacio de Rusia y Siberia en la Exposición universal.

En la puerta del grandioso edificio fué recibido por el conde Ourousoff, ministro de Rusia, y por el personal de la embajada, detrás del que se hallaban los más ilustres miembros de la eslava.

Mr. Loubet examinó con gran detenimiento todas las instalaciones de la Exposición rusa, que ha sido la primera visitada por el jefe del Estado, con lo que ha querido éste reiterar su consideración al pueblo aliado del francés

En una de las salas de la Exposición fué entregado solemnemente á Mr. Loubet una carta geográfica de Francia hecha con mosaicos de mármol de todos los colores, en que se hallan perfectamente determinados los límites de los departamentos. Las poblaciones principales se hallan indicadas con piedras preciosas y el curso de los ríos con líneas de pequeños brillantes.

Mr. Loubet examinó con el mayor detenimiento esta hermosa obra de arte.

El embajador de Rusia le dijo:

—Señor presidente: Tengo el honor de ofrecerle en nombre del emperador de Rusia, esta carta geográfica que la nación que representa dedica al gobierno de la república y á Francia. El emperador ha tenido el pensamiento de dedicar á vuestro país este recuerdo como nueva prenda de las relaciones de amistad que unen á nuestros dos gobiernos y á nuestros dos pueblos.

Mr. Loubet contestó:

—O sea, señor embajador, que transmitáis á S. M. el emperador mis sentimientos de gratitud por el magnífico regalo que hace al gobierno de la república de Francia. Quedo profundamente reconocido y lo será seguramente el país entero del pensamiento que ha tenido el emperador al enviarnos este nuevo regalo. Ciertamente que esta prenda de amistad contribuirá á afianzar las relaciones fraternales que nos unen con el gran pueblo ruso

«Esta carta geográfica de Francia es un verdadero objeto de arte para el que desde luego está designado un lugar de honor. Será colocada en el Louvre, entre nuestras obras maestras, porque es preciso que todo el mundo la vea y todo el mundo la admire.»

Estos breves discursos fueron cambiados en tono de conversación familiar.

El comisario general dijo entonces al presidente que la expresada carta geográfica había sido el trabajo de treinta hábiles artífices, quienes, por encargo del emperador, se han ocupado en ello durante dos años.

Mr. Loubet fué acompañado hasta su coche por el embajador de Rusia.

### FISICA POPULAR

MICROMEGAS

En anteriores artículos hemos visto que bastaba suponer una disminución excesiva en el tamaño del ser humano para que éste formase del planeta un concepto físico muy diferente del nuestro.

Imaginemos ahora, en contraposición al *homínculus*, un hombre disparatadamente grande, y estudiemos también lo que podríamos apreciar si nos sometieran á algunas otras modificaciones orgánicas; todo ello para venir á parar en que lo poco que creemos saber de física terrestre está más en nuestro modo limitadísimo de sentir y apreciar las cosas que nos rodean, que en la misma naturaleza de estas, cuya esencialidad nos es totalmente desconocida.

\* \* \*

El señor de Micromegas, personaje idea-

do por Voltaire, era lo que se llama un buen mozo, pues su estatura no medía menos de ochenta leguas, que aunque fuesen francesas (de 4 kilómetros), no dejarían de proporcionar en los tiempos presentes un pintoresco viaje en ferrocarril á lo largo del cuerpo.

Dice el autor de *Micromegas* que éste tenía que ser forzosamente del indicado tamaño, porque siendo natural de un planeta del sistema de Sirio, cuya circunferencia (la del planeta) era 21 millones 600.000 veces más grande que la de la Tierra, correspondíale esa estatura, con relación á lo que disfrutamos los míseros terrestres; es decir, que establecía una ley entre el tamaño del planeta y el de sus presuntos habitantes.

Algo aventurado estuvo Voltaire al hacer esta afirmación (aunque él siempre estaba de bromas) pues en la admitida hipótesis de algunos planetas están habitados, precisamente los más grandes poseen mayor potencia atractiva y los seres que en ellos habitan se supone que serán pequeños y ligeros; para poder manejarse hombruztan descomunales como *Micromegas* necesitarían un vigor muscular inconcebible. (1)

Como el estudiar este asunto me llevaría lejos de mi propósito, y como, además, escribió Voltaire sus *Viajes del Siriano* y del *Same* acomodado á las ocho leguas de estatura del señor de *Micromegas*, para hacer constar que si este tallado personaje era hombre bien proporcionado podría medir cuartas de una legua, ó dicho de otro modo, que la distancia desde el extremo de su dedo pulgar al del meñique, ambos separados lo más posible uno de otro, sería de una legua.

Esto sentado, hagámonos cargo de un curioso fenómeno que observaría en la Tierra, suficiente para que estableciese, fundado en su propia experiencia, una importante ley física que para nosotros no existe, ó á lo menos no podemos provocar, dada nuestra estatura.

Si abrimos las manos y tomamos entre el dedo pulgar y el meñique, en una extensión de algunos centímetros, un poco de barro, de arena ó de tierra, nada observamos de particular.

Pero, ¿qué le sucedería á *Micromegas* al tomar en esta forma cierta cantidad de tierra? Que inmediatamente percibiría una intensa sensación de quemadura, y veríase obligado á soltar sin demora lo que hubiera cogido.

Si intentase hacer nuevos ensayos en distintos puntos de la superficie sólida del planeta, le sucedería siempre lo mismo: sensación de calor insoportable, aunque la piel de los dedos fuera muy resistente y de espesura gruesa.

Y sería bien natural que así sucediese. Pudiendo *Micromegas* arrastrar en menos de un segundo, y á distancia de varios

(1) En el Sol, que tiene un diámetro 112 veces mayor que el de la Tierra, un hombre que pese aquí 60 kilogramos, pesaría 1.762.

kilómetros, una gran masa de tierra, arena ó piedras, estos materiales se elevarían por el roce á una alta temperatura, y hasta llegarían algunos á fundirse.

«El siriano (dice Crookes) atribuída á las rocas y otros minerales que constituyen la superficie del globo, las propiedades que nosotros atribuimos al fósforo, el cual se inflama al más leve rozamiento.»

Escribiendo, pues, su tratado de física terrestre no dejaría de consignar el importantísimo fenómeno siguiente:

«Este planeta se compone de una substancia por extremo inflamable, que hay que manejar con sumo cuidado y lentitud so pena de correr grave peligro de quemarse.»

Seguramente que ni le pasaría por la imaginación la idea de hacer estudios encaminados á investigar la problemática habitabilidad de la tierra; estaba autorizado para asegurar que un planeta tan inflamable debía carecer de toda condición favorable al desarrollo de seres vivos.

Algo más podría decirse acerca del juicio que de nuestro mundo formaría *Micromegas*; por ejemplo, para él la atmósfera terrestre sería un gas sumamente tenue y rarificado, pues lo respiraría á ocho leguas de altura (1). Tampoco podría hacerse cargo de las mareas, porque el desnivel máximo entre el flujo y reflujo (unos cuantos metros) sería de una insignificancia imperceptible, dado el gigantesco tamaño del observador, etc.

Pero el objeto de estos breves apuntes ha sido solamente mencionar el curioso fenómeno que queda de-crito, como prueba de que la modificación de la talla humana bastaría para hacernos ver un mundo nuevo en nuestra propia morada terrestre.

Analizaremos cual sería el aspecto de esta si se modificase en cierto modo algún órgano de los sentidos.

RAMIRO BLANCO.

### DE CADIZ.

Jueves 19.

El día 8 de Mayo próximo se celebrará en el juzgado del distrito de Santiago de Jerez el sorteo de seis mayores contribuyentes para formar la Junta de formación de las lista de Jurados de aquel distrito.

El ingeniero jefe de Obras públicas señor Merello sale mañana para recibir la obra del trozo 3.º de la sección de carretera de Algeciras á San Roque é inspeccionar las que se verifican en el trozo 2.º de la misma vía.

Se ha consignado pensión de 1.500 pesetas á D.ª Aurora Puerto y de Alba.

(1) Nadie admite hoy como probable el exagerado cálculo de Laplace, que atribuye á la atmósfera una altura de 42.000 kilómetros. Biot, fundándose en el progresivo enrarecimiento del aire observado al subir á elevada montaña ó en globo, encontró solo 48 kilómetro Glaisher y Cozwell realizaron en 1862 una ascensión aerostática, y á la altura de 10 kilómetros hallaron ya serias dificultades para la respiración.

58

EL SEÑOR JAUME.

papá seguirá ocupando las suyas particulares que están á la derecha. Biblioteca, salón, gabinete, alcoba, tocador, despacho, sala de muestras, escritorio y caja. A la parte izquierda queda instalada tu mamá, con un saloncito para señoras, gabinete, dormitorio y tocador. Sígueme Carlos.

Carlos obedeció como un autómeta.

Pasaron por el saloncito de Eulalia, tapizado de seda color perla, entraron después en su *boudoir* alhajado con muebles de granadillo tapizados de seda bordada estilo Luis XV y lleno de preciosas y costosas chucherías, entre ellas una colección completa de estatuitas de Sévres y antiguas del Retiro. Penetraron después en la alcoba nupcial.

Hallábase ésta decorada con precioso damaseo de color de melocotón y encajes de Bruselas de color de crema. Estos colores suaves permitían destacarse todas las riquezas allí reunidas. Los juegos de tocador, lámparas y candelabros eran de plata cincelada. Los roperos estaban ornados de soberbias lunas venecianas. Todos los demás muebles y accesorios eran espléndidos, bajo el doble punto de vista de la riqueza y de la elegancia, elegancia demostrada por la ausencia de adornos fútiles. Estancia tan ostentosa se hallaba presidida por un magnífico crucifijo de marfil admirablemente esculpido.

Carlos estaba confundido, sin darse apenas cuenta de lo que veía, prorrumpió diciendo con acento de asombro.

EL SEÑOR JAUME.

55

que vaya conociendo Barcelona, y de paso hablaremos de algunos asuntos.

Partieron solos Carlos y Eulalia. Unos quince minutos tardó el carruaje en llegar á una espléndida casa de campo. Carlos admiró el edificio, el mobiliario y más que nada el jardín, cuyos bosques de jazmines, grutas tapizadas de rosas, cenadores de azaleas y gardenias, bancos de césped, cascadas y fuentes, fueron el encanto de los esposos y lugar placido para su reposo.

A un lado del edificio principal había una preciosa estufa llenas de plantas tropicales, al otro un gran estudio de pintor con luces al Norte.

—¿Te gusta este estudio? preguntó Eulalia á Carlos.

—Es hermoso, pero tiene para mí más atractivo el mio de la calle de las Huertas que tú has embellecido con tu presencia, cuya tarima ha soportado tu esbelta figura y cuyas luces han bañado tu hechicero rostro.

—¡Calla, hisonjero! repuso Eulalia con dulce acento. ¿Te agrada este jardín?

—Sí, mucho, porque está tú en él. Si tú pasaras á ese erial que está al otro lado de la carretera, ese erial contigo sería para mí un Edén!

—¡Vamos, Carlos! ¡veo que no te das cuenta de nada! ¿No ves como se afanan por concluir su tarea pintores, mueblistas y vidrieros.

—Pero Eulalia eres injusta. Si yo he venido por

Continúa el mismo viento de Levante. El bien con menos intensidad: el mar ha presentado mejor aspecto, resanándose el tráfico en bahía.

De la capitania de puerto desaparecieron las señales que prohibían la navegación de las embarcaciones sin cubierta.

La balandra San José, que se encontraba en esta bahía procedente de Cartagena y con cargamento de pólvora, perdió una de las anclas, disponiendo el señor comandante de Marina que fuera remolcado hasta la poza de Santa Isabel, en donde quedó fondeada.

También dispuso dicha autoridad el remolque hasta Puntales de un pailebot inglés que perdió una de sus amarras y corría peligro de sufrir alguna avería.

Llegó de las Canarias el crucero Infanta Isabel, siguiendo para el Arsenal de la Carraca.

Ha traído un viaje malsísimo por el tiempo reinante y particularmente anoche que cogía la mar de través en el Estrecho.

El gobernador civil recibió anoche telegrama del gobierno, dándole cuenta de la resolución de la crisis.

El Sr. Cano y Cueto felicitó hoy telegráficamente a los nuevos ministros.

El tren especial que salió anoche para Sevilla, fué completamente lleno de pasajeros.

Vino ayer á ésta á visitar á los señores de Peman, la Sra. Viuda de D. Juan-Vicente Vergara.

Se dá como seguro que entre las personas que han de venir á ésta para el solemne acto de lanzar al agua el crucero Extre madura, figura el ministro de Méjico señor Itarbe y su bella y elegante esposa.

Cañerillas.

CORRESPONSAL EN PARIS PARA ANUNCIOS, RECLAMOS Y COMUNICADOS Sr. D. A. Lorette, rus Oumartin 61.

Granja Experimental de Jerez. OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS.

Table with meteorological data for April 18th, including temperature, radiation, and wind speed.

Cascajos.—Todo carrero ó arriero que en vez de echar cascajo ó escoria en los arriales del pueblo, quiera llevarlos á la hacienda del «Cuco», previo permiso de su principal, será gratificado.

Desde 1.º de Enero corriente se arrienda la casa de baños situada en la calle de Caracul, núm. 13, de esta ciudad.—Para tratar de condiciones escríbase á D. Pedro González, Hacienda de El Cuco.

Palos de olivo para cercados.—Se puelen en la Hacienda El Cuco á 5 reales uno.

Huertas y huertos: De 23 de Septiem bre pasado se arriendan las del Pinar, Gar ribe, Acle y Altillo y los de San Cayetano y Albaladejo.

Hemos ya distribuido entre pobres necesitados los valores de la limosna de pen que se repartirá mañ na en celebración de la primera misa del presbítero D. Juan Pedro Sanchez Romate. Agradecemos la cortés deferencia del digno Sacerdote en cuyo nombre se nos han enviado los bo nos.

Nuestra evocación sobre nombrar Alcalde al Sr. García Gil sigue motivando á los feudales, quienes, ayunos de talento, sólo saben asomar la oreja de su soberbia y su sandez cuando se les prue-

ba su inutilidad, su desdoro, sus ambiciones y apetitos. Ahora intentan suscitar celos y envidias entre dicho señor y el señor Larrigan, ensalzando, después de haberse mofado de su unión con su amigo y compañero, las meritorias circunstancias que en éste concurren. Trabajo más necio no puede darse. Si se habló de adjudicar la Alcaldía al Sr. García Gil, fué porque su posición como Presidente de la Cámara, su respetabilidad y su carácter de independiente le hacían cien veces más apropiado para dicho cargo que no la infundada inutilidad que obtuvo, contra toda justicia, la vara que tan torpemente maneja.

De esto están bien persuadidos los mismos feudales, y sus escasos adeptos. Los deslantes, los altiveces, las inconveniencias del Sr. Bermejo son tan conocidas, que no necesitan encarecerse para probar cuán desafortunadamente se ha conducido, se conduce y se conducirá, hasta que sea dado de baja oficialmente como lo está en la opinión unánime del pueblo. Con que, retirese por el foro, y acertará.

Para atender á un acto benéfico se sorteará un elegante reloj de sobremesa, figurando un velocipedista, el cual estará expuesto en el conocido establecimiento de la Nov dadre, calle Larga. El objeto de este sorteo lo recomienda á la simpatía de todas las personas bien acomodadas y que se inspiren en generosos sentimientos, por cuya razón lo recomendamos á nuestra vez, seguros de contribuir á una buena obra.

El Sr. Duque de Almodóvar del Río llegará esta tarde en el tren correo. Ayer no pudo efectuarlo por no funcionar el exprés hasta esta ciudad.

Ha sido pedida la mano de la distinguida Srta. Catalina García Lambarri, para el joven abgado de este Colegio, don Juan Camacho y Morphi.

La plaza de Santiago ostenta numerosas banderas en sus correspondientes mástiles, y también están muy adornadas las azoteas del hermoso templo. Todos estos preparativos revelan la brillantez y solemnidad que ha de revestir la hermosa fiesta religiosa del día de mañana.

Hemos oído lamentarse á varias personas de lo que ocurre en la oficina de recaudación de contribuciones.

A pesar de que está anunciada la hora para el despacho del público y de que con arreglo á las leyes y reglamentos debe estar abierta la oficina diariamente para el servicio del público, desde hace días no se despacha á nadie porque según dicen, el recaudador se encuentra ausente, de modo que los contribuyentes que tienen necesidad de satisfacer sus descubiernos no pueden hacerlo hasta que á dicho señor le venga en gana regresar de su viaje.

Esto corre parejas con la falta de cédu las personales que desde hace tiempo venimos lamentando. ¿No hay quien ponga á esto correctivo?

Si fuera para apretar los tornillos á los contribuyentes, no faltaría mas para facilitar el pago, ó para obligar á los empleados á cumplir sus deberes no hay cuidado que se apereiba ni corrija á nadie.

Como prueba del perfecto estado en que se encuentra el servicio de vigilancia y seguridad en esta población, anoche á las ocho salió el Viático, anunciado con toques de campanas, de la parroquia de San Miguel, para un enfermo de la calle Caballeros, sin que le custodiara ninguna pareja, por no existir ni un la de sitio tan público como la plaza de Alfonso XII en su puesto.

Ayer fué operado nuestro convecino D. Enrique Rebout, de un quiste en la cara, por el reputado cirujano D. Fermín Aranda.

Ayudaron al Sr. Aranda sus compañeros Sres. Montenegro, Sierra y Ruiz García.

Viajeros.—Marcharon á Sevilla en el expreso de ayer á pasar las presentes festividades, D. José Garvey y Capdepón; D. Alejandro Ivison; D. Bartolomé Vergara, su señora y hermanas; D. Rufino Lasalle y señora; D. Pedro Guerrero; don Antonio González y señora y D. Antonio Perez Cascales y señora.

Por el personal del Laboratorio Químico Municipal, fueron ayer desinfectadas habitaciones en las casas calles Porvera 40, Escuelas 8, Ciprés 2, Rondón 16 y Pozo del Ollvar 23.

Víctima de un accidente dejó ayer de existir á la avanzada edad de setenta años la Sra. D.ª Ramona Ciudad y Romero viuda de Cala, madre del estudio- so profesor de instrucción primaria D. Antonio Cala, director del colegio de San Ramón.

A este y demás familia enviamos nuestro pésame.

Se ha concedido la cruz de segunda clase del Mérito Naval, á nuestro paisano el teniente de Navío D. José Joaquín Lassaleta.

Ha regresado de la Hacienda La Alcázar, nuestro convecino D. Francisco García Pérez, acompañado de su distinguida señora é hijos.

Bajo la autorizada firma del doctor Alejandro, médico-director propietario del balneario de San Telmo, publica la revista profesional de Madrid El Siglo Médico, en su último número, un notable artículo aprobatorio de las excelentes propiedades medicinales y curativas que poseen las ya tan renombradas aguas salino-sulfurosas.

Dicho trabajo que honra á su autor y demuestra su pericia en materia de baños, viene á comprobar la fama y provecho que ha de dar á Jerez tan útil establecimiento de salud.

Polo.—Los días 22 y 24 del corriente se jugarán en Cau ina varias partidas de Polo por los conocidos aficionados á este viril y arriesgado deporte.

El torneo promete ser interesante y la «Sociedad Jerezana de Polo» ha concedido cuatro premios que son otros tantos objetos de arte que serán disputados con empeño por los diestros jugadores.

Agradecemos á la aristocrática sociedad las localidades que se ha servido enviarnos para dicha fiesta.

Notas Municipales: Al Sr. Jefe de la Sección de Propiedades y Derechos del Estado de la provincia se remiten certificaciones expresivas de las cantidades recaudadas por el Municipio en el primer semestre de 1900 y período ampliado de 1899 900 factas al 20 por 100 de Propios.

Al Sr. Contador de la Excmo. Diputación provincial se envía cuenta trimestral al 31 de Marzo último rendida por el Sr. Depositario de Propios.

Cumpliendo acuerdo del Excmo. Ayuntamiento en sesión celebrada en la noche del Miércoles se comunican las gracias al Excmo. Sr. Duque de Almodóvar del Río, á la Sra. D.ª Mariana Lambarri, viuda de Sánchez Romate y al Sr. D. Juan P. Sanchez Romate y Lambarri por la invitación hecha á S. E. para asistir á la primera Misa que ha de celebrarse este último señor mañans S. bado en la iglesia de Santiago.

La Alcaldía, cumpliendo otro acuerdo del Excmo. Ayuntamiento, tomado en sesión del Miércoles último ha dirigido oficio al Sr. Abogado Consultor para que á la brevedad posible emita el informe que se le tiene pedido sobre el estado posesorio de la dehesa Hato de la Carne.

Desierta la subasta de las obras para la construcción de un caño maestro para la salida de la calle Leales.

Al Sr. Director general del Tesoro Público y al Sr. Presidente del Tribunal de Cuentas del Reino se participa que por las Administraciones de Loterías de esta ciudad se han expendido todos los billetes correspondientes al sorteo que ha de verificarse el día 20 del actual.

—El Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia comunica ha sido autorizada la remesa de una caja de pólvora á la consignación de los Sres. Rodríguez y Castillo.

—La misma autorización interesa se averigüe si existe en Jerez algún Circolo militar.

Por efecto de lo desapacible del tiempo y del fuerte viento reinante se suspendió la función anunciada para anoche en el Teatro Circo de Eslava por la Compañía del Sr. Borza.

Señoras finas.—La aristocracia de la elegancia consiste en dos hileras de dientes blancos y sanos. Unos labios sonrosados y una boca perfumada compendian la estética del rostro Usad el Odol y seréis admiradas.

Table titled 'Relación del número de trabajadores empleados en las obras municipales:' listing various jobs and their counts.

La buena economía consiste en gastar lo necesario y la práctica en materia de higiene el que usando el Licor del Polo de Orive, dentífico indispensable, evita gastos mayores de medicina ú operaciones dentarias que hacen falta para el que abandona su dentadura.

En la Farmacia de González Rojas y en el Bazar González.

Traje de Feria.—Es digno de mencionarse la aceptación que ha tenido la tela francesa llamada Plumeti, pues ayer se ha recibido nueva remesa por estar acabando los anteriores en el Bazar Jerezano, que es donde únicamente se encuentran los legítimos.

Magníficas mantillas de madroño para Fera. Grandes surtidos en sombrillas y abanicos. Larga 16, Teléfono 161.

Noticias de Sevilla: Hoy ha comenzado nuestra renombrada feria, cuadro en el que aparecen representada de una manera fiel las costumbres de la tierra sevillana.

Durante las primeras horas de la mañana la temperatura que se disfrutaba no podía ser más agradable; mas tarde, y á medida que los paseos adquirían mayor animación, el sol comenzó á hacer sentir sus efectos, aunque atenuado el principio por un vienteccillo fresco, que poco á poco fué degenerando en caloroso.

Sin embargo, esto no hizo disminuir en nada la gran concurrencia en los paseos. El destinado á los carruajes se ha visto completamente lleno por magníficos trenes, arrastrados por caballos enjaezados á la andaluz.

Ha sido tan grande el número de cabezas de ganado que este año han presentado en el Real, que bien se puede decir, sin temor á sufrir equivocación, que no había un palmo de terreno que no estuviera ocupado.

Total general, 36 960. Comparada esta importante cantidad con la de años anteriores, existe una notable diferencia de 10 500 cabezas á favor de este año, todo lo cual viene á confirmar que nuestra feria, lejos de decaer, cada año va adquiriendo mayor incremento.

Las cuadras que más llaman la atención por los magníficos ejemplares que en ellas se encuentran, son las siguientes: Guerrero Hermanos presenta 18 ca-

ballos de los cuales ha vendido hoy el que le fueron premiados en la Exposición.

Los precios á que los ha cesido ha sido á 1.000 pesetas.

D. Patrio Garvey tiene nueve caballos de lujo norfolk para tiro, tres de silla ingleses, un lote de cuatro para carruaje premiados y un semental árabe de cuatro años.

De estos caballos tiene cinco en trau que es muy posible ser remate mañana. Tres potros de tres años en 4.000 pesetas.

Destinanse á una acaudalada familia Jaén.

D. Ramón de los Rios siete caballos españoles, tres de silla y cuatro para tiro; éstos hay dos premiados en la Exposición con 500 pesetas.

D. Vicente Romero tiene en su cuadra diez caballos españoles y uno cruzado silla.

Disposiciones de la Autoridad. EDICTO En virtud de providencia del Sr. Jefe de primera instancia del distrito de Santiago de esta ciudad, dictada ante mí en autos ejecutivos que se siguen por D. Joaquín del Cubillo y Sancho contra D. Sebastián Canavese y Chateau, se sacan á pública subasta por tercera vez sin sujeción tipo, y por término de veinte días, la casa fabrica de vidrios nombrada «La Constancia» y demás efectos, útiles y herramientas que con sus aprecio son los siguientes:

Inmueble.—La casa fabrica de vidrios nombrada «La Constancia» que se encuentra situada en la proximidad de la plaza de toros, de planta cuadrangular, lindando por Norte y Este con huerta nombrada de «Duende» de D. Federico Rivero y O Neale; al Sur con tierras de la estación del ferrocarril urbano y por Oeste con los deos de la plaza de toros, donde tiene su fachada principal y entrada, que mide una superficie de cuatro mil doscientos cincuenta y cuatro metros con ochenta y dos decímetros cuadrados, de los cuales mil setecientos cincuenta con sesenta están edificadas y en construcción; consta de una crujía paralela á la fachada principal destinada á portal de entrada, habitación del guarda, escritorios, tres dormitorios, comedor, cocina, y sala de cristales; una segunda crujía adosada á la anterior, al extremo izquierdo entrando, para estufa de cristales; departamento cruzado de galería subterráneas para hornos, de los cuales ha uno para fundir vidrios, otro para botella y dos para templar cristales, todos bastante deteriorados, y tres mas en construcción con sus correspondientes vías bajo tingledos para temple y recorrido de vagones edificio de dos pisos desinado á molino de cristales; edificio situado á la derecha entrando con ampliación en construcción tingledos en el fondo formados para fraguas, cuadros, almacenes de un solo piso y patio de forma irregular.

Aprecio.—Por 4 254 metros 81 decímetros cuadrados de terreno ocupados por toda la propiedad á 3 pesetas 60 céntimos, 15 317 31.—Crujía principal, 13 990.—Edificio molino y fabrica de piezas refractarias de dos cuerpos y parte en construcción, 17 622.—Almacenes, cuadra, etc., crujía del fondo, 3 030.—Departamento con los hornos ya mencionados antiguos y en construcción, 41 020.

Efectos existentes en la fabrica.—Un molino para triturar materiales, 1 700.—Una maquina empotrada en el suelo para limar bocas de botellas, 1 000.—Cuerpo y de cristal grandes á 70 pesetas, 2 940.—Otro id. más pequeños á 40 pesetas, 440.—Un cajón para amasar barro, 40.—Seis moldes para cristales grandes á 70 pesetas, 420.—Uno id. para cristos, 25.—Cincuenta y cuatro platos de madera para asiento de cristales á 2 pesetas, 108.—Cuatro cajones fráterados de zinc para depósitos de barro refractario á 15 pesetas, 60.—Cinco sacos de barro refractario pesando unos 250 kilos 8 pesetas los 100 kilos, 20.—Siete redondeles de barro refractario para asientos de cristales á 3 pesetas, 21.—Siete delanteros de barro refractario de los que sirven para carbón á 3 pesetas, 21.—Cuatro platos preparatorios de cristal á 3 pesetas, 12.—Cuatro palas de madera, 8.—Catorce piezas de herramientas usadas, 10.—Dos mesas pequeñas de madera, 5.—Siete mazos sencillos de madera para labrar cristales, 3.—Dos cajones para medir el barro, 2.—Doce damajuanas de cristal, 10.—Cuatro id. más pequeñas, 2.—Una porción de maderas, unos 50 en mediano uso, 10.—Una pala de hierro con cabo de madera, 1.—Dos barriletes chicos de madera, 2.—Una parihuela 3.—Una romana, 13.—Cuatro placas de hierro fundido, 22.—Cuatro bloques de hierro fundido para preparar el vidrio de las botellas, 38.—Siete platos para llevar botellas al temple, 3 50.—Catorce esportones de palma y esparto, 7.—Tres cajones que contienen unas 300 botellas blancas á 10 pesetas el 100, 30.

En la nave de los hornos.—Diez moldes alfarda del sistema Martín de Gijón de varios tamaños á 170 pesetas, 1 700.—Diez id. sistema Catalán para id. á 65 pesetas, 650.—Ciento noventa y uno id. sistema corriente de distintos tamaños á 50 pesetas por término medio, 9 550.—Ciento diez y siete espaldas para conducir botellas á 2 pesetas 50 céntimos, 292 50.—Sesenta y una cañas de hierro para soplar botellas á 3 pesetas 50 céntimos, 213 50.—Doce hornos de boca para construir botellas á 7 pesetas, 84.—Diez id. para colocar el fondo á 8 pesetas, 80.—Seis placas de hierro fundido para trabajar el vidrio á 8 pesetas, 48.—Cinco bales de hierro para preparar el vidrio á 11 pesetas, 55.—Cinco y cinco tapas de barro refractario para las bocas de los cristales á 50 céntimos; de pesetas, 27 50.—Veinticinco lunas de barro refractario para quemar los cuellos á una peseta, 25.—Un carrillo nombrado el «Dios billio» para escar los cristales, 100.—Tres buquillas de hierro para movimiento de los cristales, 102.—15 depósitos de hierro para el desecho del vidrio á 5 pesetas, 75.

ti y para ti qué me importa lo que hacen esos honrados menestrales?

Pasaron así la tarde. Al declinar esta volvieron á Barcelona por el Paseo de Gracia viendo sentados en un banco y hablando animados y sonrientes, como antiguos amigos á Jaime y Doña Luisa. El carruaje se detuvo. Doña Luisa debía tener algo muy interesante que decir á su hijo, porque se abalanzó al landán, pero Jaime se lo impidió diciendo:

—Vaya, este día es para que vosotros dos estéis solitos; andad, andad á vuestra casita de la calle de las Cortes.

Partió el carruaje al galope y entró en la aristocrática calle. Detuvo ante una suntuosa casa con honores de palacio. Bajó Eulalia del carruaje seguida de Carlos, y penetró en el portal cerrado por lujosa cancela de grandes lunas de Bélgica encastradas en marcos de nogal tallado. Se apresuró á abrir la puerta un portero de librea que saludando respetuosamente dijo:

—¡Muchas felicidades, señorita Eulalia!

La puerta del piso principal se franqueó por otro criado que hizo idéntico saludo, penetrando los esposos en un grandioso salón, cuyo piso abrigaba costosa alfombra de Smirna, jugando con un admirable mobiliario de palo santo tallado, tapizado de rico terciopelo de Utrech. El gas reverberaba en las numerosas arañas de bronce y candelabros de plata. Los tibores del

Japón, los jarrones de Sévres, las mayólicas, los platos árabes, estatuas de mármol y de bronce, juguetes de laca, muebles de capricho, ocupaban el espacio de aquel estrado cuyas paredes cubrían, excelentes cuadros antiguos y modernos pero todos selectos. La sedería, brocados, en fin cuanto la riqueza y el buen gusto, la verdadera elegancia y el amor á las artes puede atesorar, allí estaba reunido.

Sobre el sofá, en la cabecera del salón, en el sitio de preferencia y ornado con un marco dorado de costosisima talla se hallaba el retrato de Eulalia! el cuadro favorito de Carlos, ¡La gran dama veneciana del siglo XVI!

Carlos no podía coordinar sus ideas, tal era su sorpresa. Al fin exclamó:

—Eulalia ¿de quién es esta casa?

—De mi padre, repuso tranquilamente Eulalia.

—¿Cómo se encuentra aquí ese retrato?

—Porque lo compré papá. Si mi padre asintió á que yo te sirviera de modelo fué desde luego con el propósito deliberado de comprar el cuadro. Ni él, ni yo podíamos consentir que mi retrato pasara á manos extrañas.

—Dices que esta casa es de tu padre....

—Hasta hoy, interrumpió Eulalia, desde hoy es la nuestra, Carlos de mi vida!

—¿Nuestras estas habitaciones? exclamó Carlos con extrañeza.

—Si, nuestras, repitió Eulalia, nuestras porque

—Seis id. para agua á 5 pesetas, 30 —Seis espaldas de hierro para el movimiento de crisol, 60 —Seis ganchos id., id., á 4 pesetas 50 céntimos, 27. —Siete palas de hierro para crioles á 4 pesetas 28. —Seis cucharas para espumar á 3 pesetas, 18. —Diez bancos de madera para construir botellas á 5 pesetas, 50 —Dos puertos de barro refractario para las bocas de los templos á 4 pesetas, 8. —30 parihuelas á 3 pesetas, 90. —68 piedras refractarias á 6 pesetas, 408. —29 portinas barro refractario cocido á 8 pesetas, 232 —Tres montones de barro colorado que contienen unas 10 toneladas á 9 pesetas, 90. —Una id. de arena del país, 32. —Una id. cáscaras de almendras (unas 37 toneladas) á 7 pesetas, 259. —Porción de barricas dehechas unas 20 toneladas á 350 pesetas, 70. —Tres cajones para mezcla, 30. —Una báscula, 100. —Una id. más pequeña en mal estado, 6. —Varias barricas con ingredientes para la fabricación del vidrio, 250. —Dos palas de hierro para mezclar vidrios, 8. —Una albacena de madera con porción de tarros de cristal con ingredientes para la fabricación del vidrio, 100. —Una pala de hierro para mezclar vidrios, 150. —Un carrillo de mano de hierro, 140. —Dos parihuelas de manos, 4. —Dos pedazos pequeños de hierro, 10. —Ocho sacos de sosa de á 100 kilogramos á 20 pesetas, 160. —Un martero grande de hierro de hierro fundido, 8. —Un reloj de pared, 50.

litro blancos y una caja verde (unos 1 500) á 15 pesetas el 100, 225.
Patio.—Un carro pintado de verde en buen uso, 250 —Un carro grande en mediano uso, 180. —Dos ruedas pintadas de verde, 20. —Un carrillo de mano de hierro en mal uso, 25 —Un cajón de madera, (ca rrillo), 6 —Porción de barriles y montón de vidrios, 240. —Unas dos carradas de piedras de martelilla, 10. —Un carro en mal estado, 70. —Un montón de pedazos de crisoles unos 8.000 kilos á 5 pesetas los 100 kilos, 400. —Un carrillo de mano todo de hierro, 140. —Siete cañas de hierro para hacer botellas á 4 pesetas, 28. —Un cajón como de dos metros con un borriquete, 8. —1 300 botellas de color azul y 300 medias botellas amarillas, 240 —Mil idem blancas labradas como para aguardientes, 120. —700 idem negras á 15 pesetas el 100, 105. —Un cajón con tarros blancos labrados, unos 250 á 18 pesetas el 100, 45. —Un cajón con medias botellas verdes, unas 300 á 7 pesetas el 100, 22. —Uno idem con varias clases de botellas, 750. —Porción de botellas pequeñas color amarillo, 15. —Otra porción mayor idem, 16. —Porción grande de botellas y tarros de diferentes clases y tamaños, 60. —Porción de tubos para quinqués, unos 400 á 50 pesetas el 100, 20. —Porción de cajones y madera para leña, 15 —Una escalera de madera de siete metros, 14
En el Escritorio — Dos medios cajones con limas nuevas, 15 pesetas.
En el horno de temple en construcción — Unas 12 000 botellas varias á 8 pesetas el 100, 960. —Unos 15 000 kilos barro refractario en pedazos á 2 pesetas 50 céntimos los 100 kilos, 375. —Total 127 795'51 pesetas.
Para su remate se ha señalado la una de la tarde del día quince de Mayo venidero en la sala de Audiencia del expresado Juzgado establecido en la casa sin número calle de las Armas de esta ciudad. Advertiéndose que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar previamente en la mesa del Juzgado ó en la caja de depósito de la provincia una cantidad igual por lo menos al diez por ciento efectivo de la cantidad de noventa y cinco mil ochocientos cuarenta y seis pesetas setenta y tres céntimos que sirvió de tipo en la segunda subasta, sin cuyo requisito no serán admitidos; que podrán hacerse á calidad de ceder el remate á un tercero, que dichas consignaciones se devolverán á sus respectivos dueños acto continuo del remate, excepto la que corresponda al mejor postor, que se conservará en depósito como garantía de su obligación, y en su caso como parte del precio de la venta; que sólo se admitirán las posturas que lo sean por el total de los bienes expresados; que los títulos de propiedad de la indicada casa fabrica están de manifiesto en mi escribanía para que puedan examinarlos los que quieran tomar parte en la subasta, previéndose además que los licitadores deberán conformarse con ellos y no tendrán derecho á exigir otros.
Y para su publicación se forma el presente y otros de igual tenor. Jerez de la Frontera a once de Abril de mil novecientos. —Miguel Bazo.

Se arrienda una bodega de nueva planta de sesenta y cuatro de asiento, en la calle Rallón ó Mundo Nuevo. —Darán razón Empedrada 40.
Zulla.—En las primeras tierras, á mano izquierda del arrecife del Calvario, se vende zulla superior á 5 rs la carga de burro y á 7 rs la de caballo. Los vales se recogen calle San Francisco Javier, núm 6.
Se arriendan dos bodegas con patio lavadero, etc., en el Callejón de Paul, núm. 2.—Por-vera 31 darán razón.
Ley del Timbre.—Se ha puesto ya á la venta en Cádiz, librería de M. Morillas y Victoriano Ibañez y en casa del tutor Rosario 14, la obra que con el título Manual Práctico del Sello y Timbre del Estado acaba de publicar el Inspector del Timbre en esta provincia Sr Gonzalez Revilla, remitiéndose los encargos hechos.
Cría lucrativa de las gallinas y demás aves de corral.—Nueva edición ilustrada con grabados.—Precio 6'50 pesetas.—Se vende en la librería calle Larga 33.
Boletín Religioso.
JUBILEO CIRCULAR.—El Calvario.
MAÑANA.—Dicha iglesia a
SANTO DE HOY.—Santa Inés de Monte Pulciano vg y San Jaime cf.
MAÑANA.—San Anselmo de Cantbery ob.
PARROQUIA DE SAN MIGUEL.
Hoy Viernes, á las nueve de la mañana es el último día de un devoto triduo en honor de San Expedito: de habr misa rezada y durante ella los ejercicios.
RR. MÍNIMAS.
Hoy Viernes es el séptimo del piadoso trecentario que se celebra en honor del glorioso San Francisco de Paula, después de la Misa conventual que se dice á las siete y media de la mañana.
HOY VIERNES
A las cinco de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de
LA SEÑORA
D.ª M.ª Lázara Romero y Tatai
VIUDA DE MIRIL,
(Q. S. G. G.)
Sus hijos, hijas políticas, nietos, primos, sobrinos, Director espiritual, demás parientes y afectos,
Suplican á las personas de sus relaciones y amistad se sirvan encomendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Miguel, y seguidamente á la conducción del cadáver, á cuyo favor quedarán reconocidos.
Vivís: calle Larga, n.º 3.
(No se reparten esquelas.)
HOY VIERNES
A las cinco de la tarde, será conducido al Cementerio Católico de esta ciudad, el cadáver de
LA SEÑORA
D.ª RAMONA CINTADO ROMERO
VIUDA DE CALA,
(Q. S. G. G.)
Su hijo D. Antonio, hijas, hijos políticos, hermanos políticos, sobrinos, sobrinos políticos, nietos, Director espiritual, demás parientes y afectos,
Suplican á las personas de sus relaciones y amistad, se sirvan en comendar su alma á Dios Nuestro Señor y asistir al funeral que se celebrará en la Iglesia Parroquial de Santiago, y seguidamente á la conducción del cadáver, á cuyo favor quedarán reconocidos.
Vivís: Puerta de Rota.
(No se reparten esquelas.)

Generos Nacionales y Extranjeros
ANTIGUA CASA DE DIONISIO GARCIA PELAYO
HOY DE
RODRIGUEZ HERMANOS,
TEMPORADA DE VERANO.
Se ha recibido inmensa surtido en sedas, alpacas, lanas y sedalinas. Batistas, céfitos de gran fantasia, piqués y elegantes muselinas clarín. El que quiera comprar un buen terno de primavera, estambre, vicuña, jerga, tricots, alpacas en negro y colores, driles y esterillas de hilo. no deje de visitar esta casa donde encontrará surtido y precios más ventajosos que los de ninguna otra casa.
Deposito en pñuelos de la China bordados, lisos y adamascados. Único depósito de los renombrados géneros de Brujas. Esta casa presenta surtido y vende á precios más baratos que ninguna otra, desde el corsé de 4 rs., las batistas á 10 céntimos y las sedas á 4 rs., hasta los géneros de más gusto y fantasia que se fabrican.
LARGA, NÚM. 9
Precio fijo.—Ventas al contado.
Se dispone de un buen Sastre que confecciona trajes á medida desde 25 pesetas.
nistros, a saber: Presidencia y Marina, Silvela; Estado, Aguilar de Campoo; Justicia, Valillo; Instrucción pública, Alix; Agricultura, Gasset. Jurarán los nuevos ministros á las nueve de la noche. Villaverde, Azcárraga y Dato conservan sus mismas carteras.
La huelga de Croton —Guardia muerto.—Las tropas —Nuevas colisiones. Madrid 19, 8 mañana.
El periódico «Daily Telegraph» inserta un despacho de Nueva York, fecha del 17, en el cual se pone de manifiesto la gravedad de la huelga de Croton. En la noche que procedió á aquel despacho un guardia fué muerto por los huelguistas.
El gobierno reforzó con dos compañías las tropas encargadas de velar por el orden.
El comisario de emigración ha conferenciado con los italianos declarados en huelga.
Un despacho posterior señala nuevas reyertas sobre los italianos y otros empleados de los depósitos de agua así como haberse renovado las colisiones durante la noche en el barrio habitado por los italianos. Hay bastantes heridos.
La toma de posesión.—«El Imparcial» y su nuevo director. Madrid 19 de Abril de 1900, á las 10-40 de la mañana.
Los nuevos ministros se posesionaron de sus cargos.
«El Imparcial» anuncia que desde hoy vivirá en esfera distinta, encargándose de su dirección OrtegaMunilla.
De la guerra.—La capitulación del general Brabant.—Los enfermos de Bloenfontein.
Los últimos desahos de Bloenfontein confirman la capitulación del general inglés Brabant con sus tropas.
Hay 2.000 enfermos en los hospitales de Bloenfontein.
Consejo de Ministros.—El nuevo programa.—Nuevo Alcalde — Tratado de propiedad.—Cotización. Madrid 19 de Abril de 1900, á las 6 de la tarde.
En el Consejo presidido por la Reina Silvela ha manifestado que desarrollará gran expansión en el programa político social.
Ha sido nombrado Alcalde de Madrid Allende Salazar.
Está firmado el tratado de propiedad literaria con el Uruguay.
Consolidado, 73'05
CAMBIOS.
Londres. . . . . 32'10
Paris. . . . . 27'50
La apertura de las Cortes.—Rancés subsecretario de Gasset.—Huelgas Madrid 19, 6 20 tarde.
Afirmase que á fines de Mayo se abrirán las Cortes,
Mañana se firmará el nombramiento de Rancés para Subsecretario del nuevo Ministro de Instrucción Pública.
En Valencia, Bilbao y Barcelona hay huelga de los obreros de los tranvías.
Silvela en el ministerio de Marina.— Discurso de Silvela. Madrid 19, 6 45 tarde.
El discurso que Silvela pronunció al posesionarse de la cartera de Marina es muy comentado. Indicó la necesidad de que desaparezca la dualidad entre el país y la marina, y acentuó la necesidad de fomentar la marina mercante que es verdadera fuente de riqueza.
Estado de servicios municipales.
DIA 19 DE ABRIL
CÁRCEL
Presos existentes del día anterior. . . . . 62
Id. entrados en el día de la fecha. . . . . 0
Total. . . . . 62
Han salido. . . . . 3
Quedan. . . . . 59
HOSPITAL DE SANTA ISABEL.
Enfermos existentes en el día anterior. . . . . 138
Entrada en el día de la fecha. . . . . 2
Total. . . . . 140
Baja por curados. . . . . 3
Id. por fallecidos. . . . . 0
Existencia que queda. . . . . 137
HOSPITALIDAD DOMICILIARIA
Papeletas expedidas en este día. . . . . 39
Recetas servidas por la farmacia del Hospital. . . . . 187
Medicinas que se pagan de este capítulo. . . . . 28
Trasportes socorridos. . . . . 10
CEMENTERIO.
Cadáveres sepultados.—Hombres, 1 —Mujeres, 0 —Niños, 3.—Niñas, 1 —Total 5.
Matadero de Jerez de la Frontera
Reses degolladas en el día 19
Reses Peso Precio
Vacuno . . . 9 1647 00 a 186 pta.
Cordero . . . 20 303 80 » 140 »
Cerdo . . . . 0 00 00 » 140 »
De cerdo . . . 5 473 00 » 100 »
Juzgado Municipal de San Miguel
REGISTRO CIVIL.
MOVIMIENTO DE POBLACION EN LOS DIAS 17 y 18
Matrimonios.
Ninguno.
Nacimientos.
Amalia Romero Palomo.
Adela Cortés García.
María Juana Borrego Vega.
Antonía González Molina.
Juan García Blasco.
Luisa Montero Gabart.
Ramón García Blasco.
María del Cármi n Noguera Lebrón.
Julio Juan de Jesús Alvarez.
Juan Manuel Fernández Vargas.
Juan Antonio Ramirez Reyes.
Defunciones.
Juan Diaz Aberada.
Idefonso Sánchez Atienza.
Domingo Figueroa Rabel.
Emilia Rodríguez González.
VAPORES
ESTAS CADIZ Y EL PUERTO DE SANTA MARÍA
Salidas del Puerto Sanlúcar de Cadiz.
VIERNES 20.
8 de la mañana. 12 de la mañana.
1 de la tarde. 2 de la tarde.
3 de la idem. 4 de la idem.
Imprenta de EL GUADALETE.

OPOL.

de Pérez y C.ª farmacéuticos españoles
De la propia composición, propiedades y gusto exactamente iguales á un dentífico extranjero Frasco con cuentagotas y la octava mayor que éste, de los que se venden á 3'50 á 2 ptas Frasco de la misma calidad cabida del alemán de 2 ptas. á pes-ta Así es la mayoría de los productos alemanes. Peor y doble caro que lo español. El que conozca dicho dentífico extranjero compre el OPOL y compare. La de Santo Tomás: «Ver y creer» En todas las farmacias y perfumerías. Madrid, Capellanes, 1.
«La Ilustración Española y Americana»
EXPOSICION DE PARIS.
Suscripción especial de 30 números desde el 16 de Abril hasta el 30 de Noviembre de 1900
Para facilitar los abonos por todo el tiempo de la Exposición, se abre una suscripción especial á LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA desde el 1 de Abril hasta el 30 de Noviembre del presente año, que constará de 31 números. con los suplementos que á ellos correspondan y corresponden: é índice especiales que permitan formar con ellos un tomo completo, lo cual no impedirá que nuestros habituales suscriptores y cuantos prefieren serlo en las condiciones de costumbre, por año, semestre ó trimestre, puedan hacerlo á los precios establecidos que figuran en la cabeza de todos los números.
El tomo constará, por lo menos, de 500 páginas, de las cuales una mitad serán de magníficos grabados, y las restantes las llevarán también intercalados en el texto
La suscripción especial por 30 números rostará 30 pesetas.
Se suscribe en la librería Larga 33.
La defensa del contribuyente.— Agencia administrativa á cargo de D. Manuel Goytre, y con la cooperación directa del exfuncionario de Hacienda D. Luis Zuasúa y Echaide, Isaac Peral 10, entrada por la calle del Dr. Zurita, escritor, Cádiz.
Se gestiona el despacho de todos los asuntos que deban resolverse, tanto en las oficinas de Hacienda de esta provincia como Ayuntamiento y Diputación, como en las de la Corte. Se admiten representaciones de Ayuntamientos y apoderamientos de clases pasivas para el percibo de sus haberes.
Se actúa el despacho de los expedientes de viñas floxeradas.
En 20.000 pesetas se vende casa en Jerez de la Frontera. Renta 2 053 Informes José Bela, Larga 19 Jerez y Gabriel Lopez-Barrionuevo 14 Madrid.

Telegramas

El nuevo Ministerio.—Los flamantes consejeros.—Los que se quedan. Madrid 18 de Abril de 1900, á las 9 de la noche.
(Recibido con retraso)
La Reina acaba de firmar los decretos dividiendo el Ministerio de Fomento y los nombramientos de Mi-

La apertura de las Cortes.—Ran-

